

Fecha: 24-01-2026  
 Medio: El Diario de Atacama  
 Supl.: El Diario de Atacama  
 Tipo: Noticia general  
 Título: CIAHN invitan a un viaje de millones de años en la muestra "Tesoros fósiles de Atacama"

Pág. : 4  
 Cm2: 340,1  
 VPE: \$ 378.887

Tiraje: 2.200  
 Lectoría: 6.600  
 Favorabilidad:  No Definida

# CIAHN invitan a un viaje de millones de años en la muestra “Tesoros fósiles de Atacama”

**PATRIMONIO.** El horario de visita es de lunes a viernes de 10 a 13 horas y de 15 a 18 horas.

Redacción  
 cronica@diarioatacama.cl

**L**a Corporación de Investigación y Avance de la Paleontología e Historia Natural de Atacama, CIAHN Atacama, inicio de la muestra “Tesoros fósiles de Atacama”, una experiencia gratuita pensada para toda la comunidad y visitantes, que permitirá descubrir cómo era la costa atacameña hace siete millones de años, cuando el territorio estaba habitado por gigantes marinos y una sorprendente biodiversidad.

La exhibición se presenta-

rá hasta el 20 de febrero, en la Casa Terminal Gas Caldera (TGC), ubicada en Edwards #536, comuna de Caldera, Región de Atacama. El horario de visita es de lunes a viernes, de 10 a 13 horas y de 15 a 18 horas.

A través de vitrinas con réplicas de fósiles y recreaciones en vida de especies extintas encontradas en la Formación Bahía Inglesa -uno de los depósitos fósiles marinos más importantes de Sudamérica-, la muestra revela y pone en valor parte del patrimonio natural que posiciona a la región de Atacama como un territorio de paleontología de clase

mundial. “Atacama es un verdadero libro abierto de la historia de la vida en la Tierra. Gracias a sus condiciones áridas, hoy podemos observar y proteger un patrimonio único, que nos permite reconstruir ecosistemas desaparecidos y comprender la evolución de la biodiversidad”, destacó el director ejecutivo de CIAHN, Pablo Quijodrán.

#### UN TESORO CIENTÍFICO

La muestra también pone en valor el proceso histórico de resguardo del patrimonio fósil de Caldera, el cual, durante décadas, estuvo amenazado por



LA MUESTRA ES GRATUITA PARA TODA LA COMUNIDAD. ESTÁ UBICADA EN EDWARS #536, COMUNA DE CALDERA.

la extracción ilegal de roca fosfática asociada a yacimientos paleontológicos de la Formación Bahía Inglesa. Gracias al trabajo de diversos organismos del Estado, de las autoridades y de las comunidades locales, se detuvo la explotación desregulada y se consolidó la protección de uno de los yacimientos paleontológicos de mayor valor científico y cultural de la zona, actualmente reconocido como el Parque Paleontológico Los Dedos.

En este contexto, CIAHN Atacama – institución nacida al alero del Gobierno Regional de Atacama – impulsa iniciativas para convertir este patrimonio en una oportunidad de desarrollo regional, educativo y turístico, avanzando en proyectos como el Centro de Investigación Paleontológica, los Centros Locales de Interpretación Patrimonial, el Geoparque Atacama UNESCO y el futuro Museo Paleontológico.

Los Dedos, ubicado a 12 km al sur de la comuna, resguardan fósiles de peces, cocodrilos y perezosos marinos, focas, delfines, ballenas y aves colosales como el Pelagornis chilensis, además de hallazgos asociados al megalodón, el tiburón más grande que haya existido. Este patrimonio convierte a Atacama en un laboratorio natural clave para la investigación científica internacional.

La invitación es a visitar “Tesoros fósiles de Atacama” y vivir una experiencia educativa, familiar y turística, conectando el pasado profundo del territorio con la identidad y el orgullo regional. CG

**VENTA  
CAMIONES**

**ARRIENDO  
(SIN COMISIÓN)**

#### LOS DEDOS Y LA FORMACIÓN BAHÍA INGLESA

La costa de Caldera y el entorno del Parque Paleontológico